
 

ACTA 10/2022 

 

COMISIÓN INFORMATIVA DE CULTURA, EDUCACIÓN Y DEPORTES 

DÍA 16 DE NOVIEMBRE DE 2022 

 

 

ASISTENTES 

D.  José Ramón Budiño Sánchez 

D.  Ángel Sánchez Jiménez 

D.  Félix Meneses Sánchez 

D.  Juan Carlos Corbacho Martín 

Dª. Paloma del Nogal Sánchez 

D.  Javier Martín Navas                            

Dª. Sonsoles Sánchez-Reyes Peñamaría 

Dª. Jacqueline Martín Álvarez 

D.  Miguel Encinar Castro 

Dª. Inmaculada Yolanda Vázquez Sánchez 

Dª. Azucena Jiménez Martín 

Dª. Julia Mª Martín Velayos  

D.  José Antonio Herráez Martín 

 

SECRETARIO ACCTAL. 

D.  José Carlos Cubillo Díaz 

 

ADMINISTRATIVO CULTURA 

Dª. Mª del Carmen Jiménez Martín 

 

     En la ciudad de Ávila, siendo las trece horas y cinco 

minutos del día dieciséis de noviembre del corriente se reúne 

de forma presencial, bajo la Presidencia del Teniente Alcalde 

Delegado de Cultura, D. José Ramón Budiño Sánchez, la 

Comisión Informativa de Cultura, Educación y Deportes, con 

objeto de celebrar sesión ordinaria, para tratar los asuntos 

comprendidos en el orden del día, emitiéndose los siguientes: 

 

DICTÁMENES 

 

 Por la Presidencia se informa que anoche se cerró la 

presentación en Ávila del libro “La ley perpetua de Ávila”, 

repartiendo la información entre los asistentes y solicitando 

la inclusión como punto del orden del día de dicho acto para 

poder dictaminarlo. 

 

 Dª. Sonsoles Sánchez-Reyes solicita no votar por tema de 

incompatibilidad al ser un libro promovido por la Universidad 

de Salamanca. 

 



 

 Aprobándose dicha inclusión con los votos favorables de 

todos los presentes y la abstención de Dª. Sonsoles Sánchez-

Reyes ya justificada.  

 

 

1º.- APROBACIÓN ACTA SESIÓN ANTERIOR 

 

 A propuesta de la Presidencia, fue aprobada, por 

unanimidad, el acta de la sesión anterior celebrada el día 19 

de octubre del corriente. 

 

 

2º.- PRESENTACIÓN LIBRO “LEY PERPETUA DE ÁVILA” 

 

 A propuesta de la Presidencia, la Comisión dictaminó 

favorablemente con los votos positivos de todos los presentes 

y la abstención de Dª. Sonsoles Sánchez-Reyes, ya justificada 

anteriormente, la presentación del libro “Ley perpetua de 

Ávila” el día 20 de diciembre, a las 18,30 h., en el 

Episcopio. 

 

 

3º.- PROYECTO FIESTAS DE NAVIDAD 2022-23 

 

 Por la Presidencia se da cuenta del programa de fiestas 

de Navidad. 

 

 Dª. Jacqueline Martín pregunta por qué no aparece en el 

presupuesto el importe de la Despedida de año del día 23 de 

diciembre, de la Macro disco móvil del 4 de enero, de los 

videomaping; a lo que le contesta la Presidencia que en el 

programa de fiestas se incluyen no sólo actividades de la 

concejalía de fiestas y cultura, también de otras áreas como 

turismo que es de quien son estas actividades, pero se les 

facilitará. 

 

 Dª. Inmaculada Yolanda Vázquez comenta que en la 

documentación remitida por la Junta de Gobierno Local aparece 

hasta el posible sentido del voto de todos los asuntos de esta 

comisión que irán a la sesión de mañana. 

 

 A propuesta de la Presidencia, la Comisión dictaminó 

favorablemente, con los votos positivos de Por Ávila, 

Ciudadanos y el Concejal no adscrito y la abstención del PP y 

PSOE, el Programa de Fiestas de Navidad y Reyes 2022/23, así 

como el presupuesto de realización del mismo que asciende a 

112230 euros; todo ello sin prejuicio de la realización de los 



 

trámites presupuestarios y contables que se efectuaran para 

ejecutar cada una de las actividades que le integran. 

 

  

4º.- REPRESENTACIÓN TEATRAL “LOS PELÓPIDAS”  

 

 Dª. Jacqueline Martín pregunta si la entrada a la 

representación es gratuita; a lo que le contesta 

afirmativamente el Concejal de Cultura. 

 

 A propuesta de la Presidencia, la Comisión dictaminó 

favorablemente, por unanimidad, la realización de la 

representación teatral “Los Pelópidas” el día 4 de diciembre, 

en el Auditorio Municipal de San Francisco, así como el 

presupuesto de realización de la misma que asciende a la 

cantidad de 4175 €, de los cuales 3325 € son en concepto de 

cachet y 850 € en sonorización e iluminación; todo ello sin 

prejuicio de la realización del trámite presupuestario y 

contable que se efectuara para ejecutar esta actividad 

incluida en el programa de fiestas de Navidad. 

 

 

5º.- MÚSICA EN LA CALLE 

 

 A propuesta de la Presidencia, la Comisión dictaminó 

favorablemente, por unanimidad, la actividad denominada Música  

en la calle que tendrá lugar los días 17, 18 y 23 de 

diciembre, así como el presupuesto de realización de la misma 

que asciende a la cantidad de 4700 €; todo ello sin prejuicio 

de la realización del trámite presupuestario y contable que se 

efectuara para ejecutar esta actividad incluida en el programa 

de fiestas de Navidad. 

 

 

6º.- CONCIERTO VIVERE MEMENTO 

 

 Dª. Jacqueline Martín pregunta si la entrada al 

concierto es gratuita; a lo que le contesta afirmativamente 

el Concejal de Cultura. 

 

 A propuesta de la Presidencia, la Comisión dictaminó 

favorablemente, por unanimidad, la celebración del concierto 

de música antigua a la luz de nuestro tiempo “La puerta de la 

memoria” a cargo de Vivere Memento que tendrá lugar el día 22 

de diciembre, en el Auditorio Municipal de San Francisco, así 

como el presupuesto de realización del mismo que asciende a la 

cantidad de 4310 €, de los cuales 2860 € son en concepto de 

cachet y los 1450 € restantes en sonorización e iluminación; 



 

todo ello sin prejuicio de la realización del trámite 

presupuestario y contable que se efectuara para ejecutar esta 

actividad incluida en el programa de fiestas de Navidad. 

 

 

7º.- PLACA BUSTO ISABEL LA CATÓLICA 

 

 Por la Presidencia fue dada cuenta de la solicitud de 

colaboración pedida al Ayuntamiento del abono de la placa para 

el busto de Isabel La Católica, que era un compromiso 

adquirido ya por el Ayuntamiento, según le informo D. 

Francisco Trullén, antes de que entrara el actual equipo de 

gobierno; se han pedido tres presupuestos y se encargará al 

más económico. 

 

 Dª. Azucena Jiménez pregunta si van a entrar en la placa 

todo el texto y los logos; a lo que le contesta la 

Presidencia afirmativamente. 

  

 D. José Antonio Herráez pregunta quién va a pagar la 

placa; a lo que le contesta la Presidencia que el 

Ayuntamiento; considerando D. José Antonio Herráez que con 

todos los logos que figuran deberían pagarlo todas las 

entidades que aparecen; reafirmándose la Presidencia en que 

fue un compromiso adquirido por el Ayuntamiento. 

 

 A propuesta de la Presidencia, la Comisión dictaminó 

favorablemente, por unanimidad, colaborar con la Universidad 

Católica de Ávila, el Capítulo de nobles caballeros y damas de 

la Reina Isabel La Católica y la Asociación de Amigos de la 

UCAV, en la conmemoración de los 550 años del enlace de los 

Reyes Católicos, mediante el abono de la placa del busto de la 

Reina Isabel I de Castilla, ubicado en el Paseo del Rastro, 

que asciende a la cantidad de 1058,75 €. 

 

 

8º.- REPARTO DE SUBVENCIONES PARA LA REALIZACIÓN DE 

ACTIVIDADES CULTURALES, DE ANIMACIÓN Y ESPARCIMIENTO DURANTE 

EL AÑO 2022 

 

  A propuesta de la Presidencia, y de conformidad con el 

acuerdo adoptado por la Comisión de Valoración reunida al 

efecto, el 14 de noviembre de 2022, la Comisión dictaminó 

favorablemente, por unanimidad, la aprobación y denegación de 

las subvenciones a las entidades y por las cuantías que a 

continuación se relacionan: 

 



 

CONCEDIDAS 

 

 

ASOCIACIONES  

 

IMPORTE 

CONCEDIDO  

PEÑA SAN GREGORIO 650 

PEÑA SAN ANTONIO 925 

PEÑA JARANA VAQUERA   1150 

PEÑA SALUD Y ESPERANZA DE ÁVILA 1031,68 

PEÑA SAN JOSÉ OBRERO 130,59 

PEÑA MOZOS DE LAS VACAS   1500 

 

TOTAL 5387,27 

 

DENEGADAS 

 

CORO ROCIERO VIRGEN DE 

SONSOLES 

NO PERTENECE AL CONSEJO 

MUNICIPAL DE ASOCIACIONES 

JUVENILES, CULTURALES, 

RECREATIVAS Y PEÑAS DE LA 

CIUDAD DE ÁVILA 

PEÑA MOZOS DE LA ASCENSIÓN PROYECTO PARA ADQUISICIÓN 

DE MATERIAL INVENTARIABLE 

 

 

9º.- CONCIERTO AMPA ESCUELA DE MÚSICA 

 

 A propuesta de la Presidencia, la Comisión dictaminó 

favorablemente, por unanimidad, la celebración de un concierto 

del AMPA de la Escuela de Música de Ávila consistente en una 

actuación de un grupo de dulzainas y cajones que tendrá lugar 

el día 20 de diciembre, en el Auditorio Municipal de San 

Francisco, así como el presupuesto de realización del mismo 

que asciende a la cantidad de 1500 €; todo ello sin prejuicio 

de la realización del trámite presupuestario y contable que se 

efectuara para ejecutar esta actividad incluida en el programa 

de fiestas de Navidad. 

 

 

10º.- PROGRAMACIÓN RED TEATROS PRIMER SEMESTRE 2023 

 

  A propuesta de la Presidencia, la Comisión dictaminó 

favorablemente, por unanimidad, la programación de la red de 

teatros en Ávila durante el primer semestre del año 2023 con 

un presupuesto total de 9800,01 €, de los cuales la Junta 

abonará 6100,01 € y el Ayuntamiento 3700 € por las 

actuaciones que se indican a continuación: 



 

 

- 29 de Abril: “En las minas del emperador” de Fabularia 

Teatro 

- 30 de Abril: “NCA Mayalde” de Mayalde Tradicional, S.L. 

- 6 de Mayo: “Happening: viva la vida de colores” de 

Happening 

 

11º.- PRÓRROGA CONVENIO ENTRE EL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ÁVILA 

Y EL CLUB DEPORTIVO NOSOLOCUERDA 

 

  A propuesta de la Presidencia, la Comisión dictaminó 

favorablemente, por unanimidad, la prórroga por un año del 

convenio con el Club Deportivo Nosolocuerda. 

  

 

12º.- SUBVENCIÓN ESCUELAS 

 

  Por la Presidencia se da cuenta del informe emitido para 

el reparto de subvenciones destinadas a clubes, asociaciones, 

delegaciones provinciales de las federaciones deportivas de 

Castilla y León, fundaciones deportivas de Castilla y León o 

agrupaciones reglamentariamente inscritas en el registro de 

entidades deportivas de la Junta de Castilla y León para la 

realización de actividades deportivas para el curso 2022-23. 

 

  A propuesta de la Presidencia la Comisión dictaminó 

favorablemente, con los votos positivos de todos los presentes 

y la abstención de Dª. Jacqueline Martín por ser parte 

implicada, la concesión de subvenciones a las entidades y por 

las cantidades que se indican a continuación: 

 

ENTIDAD 2022 2023 TOTAL 

CLUB PUENTE ROMANILLOS 3405,30 7594,70 11000 

CLUB DEPORTIVO ECOSPORT 2303,20 5136,80 7440 

JACQUELINE RUNNING TEAM 2303,20 5136,80 7440 

FEDERACIÓN DE SALVAMENTO Y 

SOCORRISMO DE CASTILLA Y LEÓN 

1575,60 3514 5089,50 

CLUB DEPORTIVO NOSOLOCUERDA 1203 2683 3886 

TOTAL 10790,30 24065,20 34855,50 

 

 

13º.- ASUNTOS DE LA PRESIDENCIA 

 

 1º.- TRASLADO MERCADILLO 

 

  Por la Presidencia fue dada cuenta de la necesidad 

de trasladar el mercadillo de los viernes a la Plaza de la 



 

Catedral por las Fiestas de Navidad, los días 25 de noviembre 

y 23 de diciembre. 

 

 2º.- CALENDARIO EXPOSICIONES 

 

     Por la Presidencia fue dada cuenta del calendario 

de exposiciones durante el mes de diciembre de 2022. 

 

EPISCOPIO 

 

- EXPOSICIÓN DE PINTURA Y ESCULTURA “FORMAS Y COLORES” DE 

DOMINGO DEL PRADO 

 

 EPISCOPIO 

  

 DEL 1 AL 15 DE DICIEMBRE 

 

 INAUGURA EL 1 A LAS 12,00 H. 

 

 MARTES A VIERNES DE 19,00 A 21,00 H. 

SÁBADOS Y FESTIVOS DE 12,00 A 14,00 Y 19,00 A 21,00 H. 

DOMINGOS DE 12,00 A 14,00 H. 

 LUNES CERRADO 

 

- EXPOSICIÓN DE FOTOGRAFÍAS “LA MIRADA DE LA MÁQUINA”. LA 

FUNCIÓN DE LA ELECTROGRAFÍA EN LA TRAYECTORIA DE VENANCIO 

BLANCO  

  

EPISCOPIO 

  

 DEL 19 DE DICIEMBRE AL 4 DE ENERO 

 

 INAUGURA EL 19 A LAS 11,00 H. 

 

 MARTES A VIERNES DE 19,00 A 21,00 H. 

SÁBADOS Y FESTIVOS DE 12,00 A 14,00 Y 19,00 A 21,00 H. 

DOMINGOS DE 12,00 A 14,00 H. 

 CERRADO LUNES Y DÍAS 24, 25 Y 31 DE DICIEMBRE Y 1 DE 

ENERO 

 

AUDITORIO MUNICIPAL DE SAN FRANCISCO 

 

- EXPOSICIÓN DE PINTURA Y ESCULTURA DE ARTE RECICLADO “EL 

ORIGEN” DE MÓNICA SEOANE 

 

 AUDITORIO MUNICIPAL DE SAN FRANCISCO 

  

 DEL 15 AL 30 DE DICIEMBRE 



 

 

 INAUGURA EL 15 A LAS 11,00 H. 

 

 MARTES A VIERNES DE 19,00 A 21,00 H. 

SÁBADOS Y FESTIVOS DE 12,00 A 14,00 Y 19,00 A 21,00 H. 

DOMINGOS DE 12,00 A 14,00 H. 

 CERRADO LUNES Y DÍAS 24 Y 25 DE DICIEMBRE 

 

3º.- EL EPISCOPIO PRESENTA NOVIEMBRE 

 

     Por la Presidencia fue dada cuenta de las 

actividades a realizar en el mes de noviembre y que se 

concreta en la presentación de libros de los siguientes 

autores.  

 

        - Día 22 de noviembre…………Miguel Sobrino 

        - Día 23 de noviembre…………Alba María Torres Plaza 

        - Día 28 de noviembre…………Mariano Serna Martínez 

         

 4º.- DIÁLOGO DE LA LENGUA 

 

  Por la Presidencia fue dada cuenta de que el 

Instituto Castellano y Leonés de la Lengua ha organizado el 

día 13 de diciembre, a las 19,30 h., en la sala octogonal del 

Auditorio Municipal de San Francisco una charla denominada 

“Diálogo de la Lengua” a cargo de un escritor de reconocido 

prestigio.  

 

      Dª. Jacqueline Martín pregunta que escritor 

impartirá el Diálogo; a lo que le contesta el Concejal de 

Cultura que se baraja Dª. Isabel San Sebastián, pero que 

todavía no está confirmada. 

 

 5º.- INFORMACIÓN AULA PATRIMONIO 

  

  Por la Presidencia fue dada cuenta del IX Programa 

pedagógico para escolares organizado por el Grupo de Ciudades 

Patrimonio de la Humanidad que en esta edición se concreta en 

el Certamen Aula de Patrimonio para escolares de 5º de 

educación primaria y el Certamen Tu ciudad, tu patrimonio 

para escolares de educación secundaria obligatoria y 

formación profesional básica.  

 

6º.- CESIÓN DE ESPACIOS 

      

          Por la Presidencia fue dada cuenta de las cesiones 

del Episcopio y el Auditorio Municipal de San Francisco 

realizadas desde la pasada comisión. 



 

 

7º.- CONTESTACIÓN PREGUNTAS JUNTA GOBIERNO LOCAL 
 

  Junta de gobierno local del 20 de octubre 

 

      Por la Sra. Vázquez se plantean las siguientes 

cuestiones: 

 

      ¿Cuáles son la “serie de actividades culturales” 

para cuya financiación ha habido que suplementar créditos a 

costa de otras partidas presupuestarias como las becas para 

libros y transporte escolar? a lo que le contesta la 

Presidencia que para pagar el Ciclo Tomás Luis de Victoria, 

la sonorizaciones a Alquimia, el gasto extra del premio de 

las letras y los actos culturales que son punto del orden del 

día de esta Comisión. 

 

      ¿Cuál es el motivo del sobrante en más de 35000 € 

de la partida destinada a subvencionar a los clubes y 

entidades deportivas de la ciudad? a lo que contesta la 

Presidencia que la no justificación. 

 

   Por la Sra. Sánchez-Reyes se plantea la siguiente 

cuestión: 

 

    Rogamos “coordinar” para lo sucesivo el 15 de octubre 

el horario de la despedida de la Santa con los fuegos 

artificiales para no solaparlos y poder participar de ambas 

cosas como ha venido siendo posible en los años pasados. A lo 

que le contesta la Presidencia que se intentará ajustar. 

   

       Junta de gobierno local del 27 de octubre 

 

     Por la Sra. Vázquez se plantea el siguiente ruego: 

 

  En numerosas ocasiones el GM Socialista ha reclamado 

un horario ininterrumpido y más amplio en las bibliotecas de 

titularidad municipal para facilitar el servicio a los 

usuarios de estos centros, y habiendo tenido conocimiento 

recientemente de esta misma demanda por boca de la 

coordinadora de bibliotecas, solicitamos  nuevamente se 

atienda esta antigua y justa reivindicación; tomando nota la 

Presidencia. 

 

  Por la Sra. Sánchez-Reyes se plantean los siguientes 

ruegos: 

 



 

  El Ayuntamiento asigna a la Asociación de Vecinos Zona 

Norte “El Seminario” una sala en el Pabellón de San Antonio 

para la realización de Pilates con los vecinos del barrio. 

Pero no reúne las condiciones necesarias, el suelo está 

despegado y abombado en varias zonas, hay humedades, no hay 

ventilación y la iluminación es insuficiente. Rogamos se les 

provea de otra ubicación adecuada para esta actividad y otras 

similares; tomando nota la Presidencia. 

 

  La Asociación de Vecinos Zona Norte “El Seminario” se 

queja de “la falta de interés por parte de este equipo de 

gobierno de llegar a acuerdos y firmar convenios con esta 

asociación. Así como la falta de interés por fomentar 

actividades de interés público” y “una falta de trasparencia 

total”. Rogamos al equipo de gobierno se atienda a la mayor 

brevedad a las necesidades de esta asociación de vecinos, una 

entidad sin ánimo de lucro que realiza una labor tan 

importante para la comunidad; tomando nota la Presidencia. 

 

 El mural ubicado en los alrededores del campo Johan 

Cruyff se está despegando y descascarillando por varios 

sitios, como estará en garantía aún, rogamos se pida a la 

empresa lo subsane; a lo que contesta la Presidencia que toma 

nota. 

 

Vemos que por decreto se ha denegado la colocación de la 

pancarta de la carrera solidaria Zancadas de Esperanza en la 

pasarela del hospital. ¿Qué otra opción de ubicación se ha 

dado a los organizadores? a lo que le contesta la Presidencia 

que se les ha autorizado a ubicarla en su sede. 

       

   

14º.- RUEGOS Y PREGUNTAS 

 

  Por la Presidencia se da la palabra a la representante 

de Ciudadanos, Dª. Julia Mª Martín, quien no plantea ninguna 

cuestión. 

 

      Por la Presidencia se da la palabra a la representante 

del PSOE, Dª. Azucena Jiménez, quien plantea las siguientes 

cuestiones: 

 

- Enterada de la existencia de goteras en el Pabellón de 

San Antonio ¿pregunta cómo está la situación? a lo que 

le contesta la Presidencia que no son sólo goteras, que 

se ha pedido un informe técnico para poder subsanar las 

deficiencias. 



 

- Pregunta si se va a volver a realizar el programa 

patrimonitos y que pasa con su sede. A lo que le 

contesta la Presidencia que pedirá un informe al 

respecto. 

- Informa que la pista deportiva de la Aldea del Rey Niño 

está en un estado lamentable, como ha podido comprobar 

al ir a verla y pide que se solucione cuanto antes. 

Tomando nota la Presidencia. 

 

 Por la Presidencia se da la palabra a la representante 

del PP, Dª. Jacqueline Martín quien ruega se les faciliten 

los datos de asistencia a la Muestra de Teatro. Tomando nota 

la Presidencia.  

 

 

Y no habiendo más asuntos a tratar, se levantó la sesión 

por la Presidencia, en la fecha que consta en el 

encabezamiento, siendo las trece horas y veintinueve minutos 

del día al principio indicado, de todo lo cual, yo, el 

secretario acctal., doy fe. 

 

   Vº. Bº.                 Ávila, 16 de noviembre 2022 

EL PRESIDENTE                     El Secretario Acctal. 

 

 

 


